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3ª Assembleia Geral Ordinária do Conselho Consultivo do Parque Estadual do Tainhas 

Local: Salão Paroquial da Várzea do Cedro  

Endereço: entroncamento da RS 110 e RS 453 – São Francisco de Paula 

Data: 14/03/2019 

Participantes: Lista de presença em anexo 

PAUTA 

- Informes da gestão; 
- Relato do Grupo de Trabalho do Plano de Manejo; 
- Apresentação de processos de revisão e elaboração de Planos de Manejo no âmbito da SEMA;  
- Relato do Grupo de Trabalho de Uso Público: 
- Gasoduto Bolívia-Brasil: apresentação da entidade 
- Assuntos gerais 

ATA 

Aos quatorze dias do mês de março de  dois mil e dezenove, as nove horas, na localidade da Várzea 1 

do Cedro, em São Francisco de Paula, reuniram-se os conselheiros, conforme lista de presença em 2 

anexo, para a 3ª Assembleia Ordinária do Conselho Consultivo do Parque Estadual do Tainhas. A 3 

Gestora do Parque Estadual do Tainhas, Ketulyn, agradeceu a presença de todos e apresentou a pauta 4 

e proposta de trabalho da Assembleia. 1. Informes da gestão: Ketulyn relatou sobre a troca de nome 5 

da Secretaria, que passou a se chamar Secretaria do Meio Ambiente e Infraestrutura. Relatou que o 6 

Regimento Interno ainda não foi aprovado e que talvez ele esteja sendo analisado com base na 7 

Instrução Normativa 02/2018, que “disciplina a formação, implementação e alteração dos Conselhos 8 

de Unidades de Conservação estaduais, bem como estabelece suas competências e normas mínimas 9 

para seu funcionamento”, e que foi lançada posteriormente a elaboração do Regimento do Tainhas. 10 

Também informou que as atas devem ser mais sucintas e o registro oficial das reuniões é a gravação 11 

em áudio.2. Plano de Manejo: Relato do Grupo de Trabalho: Ketulyn relata que em resposta a 12 

uma consulta sobre a queima em propriedades situadas dentro do Parque e ainda não indenizadas, foi 13 

indicado que o Conselho delibere sobre a questão. Margarete faz um relato dos trabalhos do GT, 14 

destacando que embora uma revisão do Plano inteiro possa ser necessária, seria importante tratar 15 

com mais urgência da situação da queima dentro do Parque, com uma possível alteração pontual. 16 

Também será abordada no âmbito do Plano de Manejo, a questão da manutenção do campo nativo 17 

nas áreas já adquiridas. É questionado pelo conselho o fato das autorizações para licenciamento não 18 

passarem pelo gestor da UC e serem emitidas por um setor em Porto Alegre, alguns se manifestam 19 

contrários a essa situação. 2.1 Apresentação de processos de revisão e elaboração de Planos de 20 

Manejo no âmbito da SEMA: O analista ambiental da SEMA, Rômulo Valim, apresenta sua 21 

experiência na revisão do Plano de Manejo do PE Itapeva e na revisão do Plano de Manejo da Rebio 22 

Mata Paludosa, apresentando os processos, metodologias e conceitos. Os conselheiros levantaram 23 

algumas questões quanto à complexidade do processo de revisão, sobre o Plano já ter mais de cinco 24 

anos e colocaram que não existe ainda por parte do conselho um bom entendimento do Plano de 25 

Manejo do Tainhas. 3. Gasoduto Bolívia-Brasil: apresentação da entidade: O representante da 26 

empresa, Ruy Sarno, apresentou a entidade, destacando as ações na área ambiental, implantação e 27 

funcionamento do Gasoduto Bolívia Brasil, sistema de segurança e comunicação, entre outros 28 

aspectos. 4. Uso Público: Relato do Grupo de Trabalho: Ketulyn informa que o grupo não 29 

conseguiu se reunir no período. Apresentou as demandas referentes à sinalização e o aumento de 30 

visitantes, causando inclusive alguns problemas, apresentou algumas propostas de layout da 31 
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sinalização. Alguns conselheiros sugeriram adequações referente às estratégias de comunicação 32 

visual. Encaminhamentos: GT de Plano de Manejo elaborará documento técnico para subsidiar 33 

decisão do Conselho quanto uso do fogo dentro do Parque em áreas particulares. Ketulyn fará um 34 

resumo do Plano de Manejo para os conselheiros. A próxima reunião terá como pauta o estudo do 35 

Plano de Manejo. Quanto à sinalização, Ketulyn encaminhará a alguns conselheiros para 36 

contribuições. A próxima reunião será dia 11 de julho na Sede da SEMA em São Francisco de Paula. 37 

Ketulyn agradeceu a presença de todos e encerrou a assembleia às 14 horas. Nada mais havendo a 38 

tratar, eu, Vanesa Pruch Castro Oliveira, lavro a presente ata que será assina por mim e pela 39 

presidente do Conselho, após aprovação em Assembléia. 40 
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Aprovada em 11 de julho de 2019. 

 

 

 

 

______________________ 

Ketulyn Füster Marques 

Presidente do Conselho 

 

 

 

______________________ 

Vanessa Pruch Castro Oliveira 

Secretária do dia do Conselho 


